

Bogotá, Marzo 2022.

Señores

Pacto Global Red Colombia

Me complace confirmar que FUNDACIÓN HOGAR INTEGRAL, con Nit 800.048.102-2 apoya los diez principios de la ONU Global Pacto en materia de derechos humanos, trabajo, medio ambiente y anticorrupción. Con este compromiso, expresamos nuestra intención de apoyar el Pacto Mundial promoviendo estos principios, y dejaremos clara declaración de este compromiso a nuestros grupos de interés y al público en general.

También nos comprometemos a participar y comprometernos con el Pacto Mundial de las Naciones unidas a:

- Participar en las redes locales del Pacto Mundial
- Adherirse y/o proponer proyectos sobre sostenibilidad empresarial
- Involucrar a las empresas en temas relacionados con el Pacto Mundial
- Apoyar iniciativas especiales y flujos de trabajo
- Proporcionar comentarios a las empresas sobre las comunicaciones sobre el progreso
- Participar en eventos globales y locales del Pacto Mundial

Cordialmente,



Olga Lucia Rivera Urrea
Directora

INFORME 2021

La Fundación brinda atención integral ejerciendo la garantía al derecho de los niños(as) en la primera infancia, de tener acceso a servicios de nutrición, educación y restablecimiento de derechos en los cinco centros de desarrollo infantil, en donde se certifican espacios que cumplen con la normatividad y lineamientos de Salud Pública e ICBF y, profesionales que, bajo los valores del respeto, la solidaridad y la responsabilidad social, ejercen su labor con efectividad, compromiso y pasión.

En la Fundación se aplica el concepto de nutrición a los tres propósitos (nutrición física con minutas que cumplen el 75% de los requerimientos nutricionales y calóricos, nutrición intelectual por medio del proyecto pedagógico y nutrición espiritual que consiste en restablecimientos de derechos) a niños (as) de la primera infancia en alto riesgo de vulnerabilidad; es pertinente establecer que los programas y sus contenidos estructurados y diseñados para cada grupo de población, aportan los elementos que en cada individuo se transformarán para permitir su crecimiento y desarrollo tanto físico como cognitivo y les darán las herramientas para hacer un proceso de integración social y acceso a oportunidades de manera equitativa en la sociedad.

En estos 41 años ha tenido un impacto social en 115.724 familias con alto riesgo de vulnerabilidad de los sectores donde se hace presencia; en los últimos 21 años 19,948 beneficiarios de primera infancia y sus familias, que han recibido atención integral con los más altos estándares, 5.650 niñas y niños que transitaron a Grado Cero a colegios Distritales y Municipales. Venimos siendo gestores sociales del Estado con la articulación de la Estrategia de Cero a Siempre desde el 2012.

En el 2021 – 2022, continuamos caminando a través de los contextos cambiantes post covid, reconociendo y evaluando situaciones que no solo rodean las nuevas dinámicas familiares, sino también la de nuestros inversores sociales y el impacto que se sigue generando en las comunidades donde hacemos presencia. Enfrentamos desafíos con la experticia adquirida y aprovechando cada oportunidad que surge de la crisis, haciéndonos más fuertes fundamentados en nuestros principios y un talento humano con gran vocación.

Nuestra dinámica incluyente e innovadora, permitió una atención remota al inicio, posteriormente de alternancia y actualmente de regreso a la presencialidad. Durante este último periodo, hemos entregado 208,5 toneladas de alimentos representadas en mercados y, 324.000 raciones servidas en los jardines en el 2021; se ejecutó el proyecto pedagógico mediante 74.684 llamadas de las docentes y 1.178 videos grabados por ellas para guiar a las niñas y niños con dinámicas del aula. Por tema de ola invernal, se beneficiaron 8 familias con mejoras de infraestructura de sus casas; el equipo psicosocial de la Fundación realizó 354 casos de restablecimientos de derechos; 120 colaboradores por nómina han podido conservar sus empleos, donde el 74% de ellos pertenecen a las mismas comunidades donde Hogar Integral ejecuta sus proyectos.

Consciente de los retos actuales, Fundación Hogar Integral asume la importancia de visibilizar las situaciones y necesidades de las familias, a fin de crear estrategias y acciones desde cada uno de sus frentes que permitan mitigar esos efectos, de allí la importancia de generar aliados estratégicos que apoyen la ardua labor de garantizar entornos protegidos para los niños y las niñas. Para las familias donde se identifican altos grados de vulnerabilidad, la Fundación cuenta con profesionales psicosociales que verifican las dinámicas, organización y redes de apoyo existentes, donde se caracterizan y priorizan las necesidades, e igualmente se entregan mercados adicionales a la ración establecida por el ICBF, a fin de mitigar el hambre, entre tanto, las familias logran acomodarse a su nueva realidad. Además, se ha hecho necesario realizar reportes a entidades competentes frente a situaciones de violencia hacia los niños y las niñas; cabe mencionar que para que estas situaciones

sean visibles, se han realizado visitas en domicilio que permitan observar de cerca su realidad. Otra de las estrategias es que hemos dotado a las familias con herramientas para garantizar el goce de los derechos de los niños y las niñas con los recursos existentes, por ello se implementan planes de formación, cuyas temáticas surgen de las necesidades identificadas.

Siendo consecuentes de lo narrado, se han adaptado espacios seguros con todos los protocolos de bioseguridad, talento humano capacitado y protegido (con su esquema de vacunación completo) para el regreso de los beneficiarios a la presencialidad, toda vez que los ambientes de aprendizaje que garantizan las unidades, les permiten a los niños y las niñas el cuidado óptimo e integral, el seguimiento a la salud y la nutrición, además del disfrute del juego, el arte, la exploración del medio y la literatura, siendo estos los factores fundamentales para garantizarles su desarrollo físico y cognitivo.

La Fundación es un modelo de creación colectiva, reconstruyendo tejido social en las comunidades y participando activamente en la incidencia de las políticas públicas del PND. Se trabaja fuertemente dentro de sus principios de anticorrupción, derechos humanos, trabajo decente, igualdad de género y gobernanza transformacional.

Se fortaleció la resiliencia, innovación y colaboración, ejes que nos hicieron recuperar y crear un esquema de trabajo que trasciende, más saludable e inclusivo. Se continúa laborando y coadyuvando para que nuestros **1.024** niños, niñas y sus familias, tengan una realidad incluyente, equitativa, de oportunidades y un futuro previsto por la Agenda 2030 potenciando los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Gracias a los inversores sociales ha sido posible esta realidad, sin embargo, otro de los efectos post covid, es la reducción de dichos aportes, pues muchos de ellos perdieron sus empresas o se desestabilizó su economía y, la ausencia de esos recursos afecta directamente el desarrollo del objeto social de la Fundación.

Muchas gracias,



Olga Lucia Rivera Urrea
Directora



**MÁS DE 41 AÑOS DE INVERSIÓN SOCIAL CONTINÚA CON CALIDAD, PASIÓN,
COMPROMISO, CONVICCIÓN & VOCACIÓN: “TODO POR LAS NIÑAS Y NIÑOS” .**



APÓYENOS

www.fundacionhogarintegral.org

¿QUÉ & CÓMO LO HACEMOS



Iniciamos en los 80's, en el Barrio Jerusalén en Ciudad Bolívar en Bogotá, con apoyo alimentario a algunos niños y jóvenes.



1.024 Niñas y Niños en cinco Centros de Desarrollo Infantil, tres en Ciudad Bolívar (Bogotá) y dos en Altos de Cazucá (más aquellos con emergencia social ubicados en las comunidades donde hacemos presencia)



Desde el inicio nuestros pilares han acompañado nuestra labor: cada niño recibe diariamente



Nutrición Física

Minuta que cumple 75% de requerimientos nutricionales-calóricos, diariamente.



Nutrición Intelectual

Proyecto pedagógico construido por toda la comunidad educativa y avalado por los entes reguladores.



Nutrición Espiritual

Restablecimiento de derechos fundamentales y amor.

OBJETO SOCIAL



Desarrollar programas de atención integral priorizando la primera infancia, apoyados en la solidaridad nacional e internacional, con el fin de contribuir a la superación de la inequidad social y la integración de las comunidades marginadas, siendo sujetos activos con los objetivos del Plan de Desarrollo Nacional (PDN) y los objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).



Atención integral a **1,024** niñas y niños
con los índices más
altos de riesgo de vulnerabilidad,
durante **220** días hábiles al año.

LOGROS EN 41 AÑOS



- 2020.** Adheridos a la Red Colombia contra el trabajo infantil.
- 2019** el ICBF a nivel nacional nuevamente nos escoge por la alta calidad, para que países de Mesoamérica y Centroamérica por segunda vez, nos visiten y conozcan la Estrategia de Cero a Siempre.
- 2018** Premio primer puesto a nivel Nacional, innovación con la experiencia pedagógica significativa: “El protagonista de mi historia soy yo”, ICBF y Secretaría de Educación.
- 2014** Premio Mujer Bogotá Cafam.
- 2009** Premio a toda una vida por la nutrición infantil – Éxito.

“FRIENDS OF HOGAR INTEGRAL”



"Friends of Fundacion Hogar Integral" es una organización sin ánimo de lucro 501(c)(3) registrada en el Estado de Delaware, EEUU la cual apoya a Fundación Hogar Integral.

Las Donaciones realizadas a través de "*Friends of Fundacion Hogar Integral*" cuentan con beneficios tributarios en Estados Unidos en la medida en que las leyes aplicables lo permiten y serán utilizadas para apoyar la operación de Fundacion Hogar Integral.

TRANSPARENCIA

- Confederación Colombiana de ONGs - CCONG
 - Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales - DIAN
 - Pacto Global
 - Fundación Bolívar Davivienda - AFLORA
 - Instituto Colombiano de Bienestar Familiar - ICBF
-
- Modelo de creación colectiva
 - Reconstruimos tejido social
 - Programa social bajo el Ciclo PHVA





- **115.724** niños y niñas y familias beneficiadas.
- **19.948** niños y niñas han recibido atención integral.
- **120** colaboradores actualmente en nómina y el **74%** pertenecen a las comunidades donde trabajamos.
- Participamos siempre en las mesas de incidencia de las políticas públicas.

PROYECTO PEDAGÓGICO



“El Arte-Sano de los Sueños Fantásticos” que conlleva: “Arte” es el desarrollo de los lenguajes expresivos y artísticos propios de los niños y las niñas; “Sano” hace referencia a la implementación de estilos de vida saludable; “Sueños” precisa la exploración y la imaginación al entremezclar lo cotidiano con la fantasía; “Fantásticos” destaca las cualidades y habilidades individuales de los niños y las niñas a través de la literatura, se lleva a cabo dentro de la intencionalidad el juego, la literatura, la exploración del medio como actividades rectoras para potenciar los lenguajes expresivos.

5.650 niñas y niños graduados hasta el 2021, que pasaron a Grado 0 a colegios Distritales y Municipales.

**Se ejecutó el proyecto pedagógico mediante 74.684 llamadas de las docentes y 1.178 videos grabados por ellas, para guiar a las niñas y niños con dinámicas del aula.*

OBJETIVOS DESARROLLO SOSTENIBLE



Cumplimiento al 100% con las entidades de Control, permitiéndonos ser gestores sociales del Estado.



208.5 toneladas de alimento entregadas a nuestros beneficiarios y sus familias.

Seguimiento y recuperación nutricional por medio de profesionales de la salud.



En conjunto con la comunidad educativa se realiza un manejo adecuado de los residuos del aceite vegetal usado y las bolsas plásticas de leche.

Complementos al Proyecto Pedagógico.

Cumplimiento de las políticas de medio ambiente.



459 niñas y niños pasaron a grado cero en el 2021.
503 niñas y **521** niños atendidos.

53 beneficiarios pertenecientes a minorías étnicas.

51 beneficiarios extranjeros.

6 beneficiarios con condición de discapacidad.

7 beneficiarios con padres en establecimiento de reclusión.



354 casos atendidos por el equipo psicosocial.

Cumplimiento **100%** de nuestros beneficiarios con Registro Civil.

Somos veedores y garantes de los Derechos de los niñas y niños.

Contamos con certificado de transparencia y rendición de cuentas.

COSTOS POR NIÑA/NIÑO

FUNDACIÓN HOGAR INTEGRAL			
COSTO MENSUAL POR NIÑO			
Componentes	Rubro	APORTE ICBF	COSTO REAL
	Coordinador	\$13,831	\$14,246
	Agente Educativa	\$103,221	\$106,318
	Profesional de Atención Psicosocial	\$9,785	\$10,079
	Profesional de Nutrición	\$9,785	\$10,079
	Auxiliar pedagógico	\$30,725	\$31,647
	Manipulador de alimentos	\$30,725	\$31,647
	Auxiliar de Servicios Generales	\$20,484	\$21,099
	Auxiliar administrativo	\$7,682	\$7,912
	Servicios Públicos	\$1,643	\$1,692
	Gastos Operativos	\$1,414	\$1,456
	Total Costos Fijos	\$ 229,295	\$ 236,174
COSTOS VARIABLES			
	Material didáctico de consumo y papelería	\$9,382	\$9,663
	Dotación de Aseo personal	\$3,084	\$3,177
	Seguro de niños (Póliza)	\$787	\$811
	Ración servida	\$81,878	\$132,000
	Total Costos Variables	\$ 95,131	\$ 145,651
		\$ 324,426	\$ 381,824
	Diferencia de operación mes por niño	\$	\$ 57,398
	Diferencia Nutrición mes por niño	\$	\$ 50,122
	Costo Beneficiario mes	\$	\$ 381,824
	Costo beneficiario por 11 meses de atención	\$	\$ 4,200,069
	Diferencia de la operación para conseguir inversores sociales (Plan Padrino por niño año)	\$	\$ 631,383
	Diferencia de la operación para conseguir Inversor social por 1.024 niños al año	\$	\$ 646,536,028



1 docente por cada grupo de 20 niñas y niños



Carrera 68 C Bis No.37^a A 54 Sur

Tels: +601 7105855 - +601 5648904

E-mail: gerencia@fundacionhogarintegral.org

www.fundacionhogarintegral.org

ENTRE TODOS PODEMOS LOGRAR LA DIFERENCIA